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Nummer 28
Vor der Abſtimmung in der erſten zone

KVon unſerem Sonderberichterſtatter
Flensburg Ende Januar

Der 10 Februar der Tag der Abſtimmung über
die nördliche Zone rückt immer näher Die Ent
ſcheidung über Flensburg ſelbſt fällt zwar erſt einen
Monat ſpäter am 7 Mär z einem Sonntag wie
ſoeben bekannt wird aber die Flut der nationalen
Erregung wächſt mit jedem Tage in Flensburg ſogar
jetzt ſchon in höherem Grade als in der erſten Zone
Denn hier in einer ſo rein deutſchen Stadt wird
die Agitation der Dänen naturgemäß als beſonders
herausfordernd empfunden Dazu kommt die An
weſenheit der fremden Kriegsſchiffe in der Föhrde
/und der alliierten Truppen Die engliſche Beſatzung
etwa 800 Mann iſt eingetroffen und hat dadurch die
früher verbreitete Meldung England würde ſich an
der Beſetzung der Abſtimmungsgebiete überhaupt
nicht beteiligen aufs bündigſte widerlegt Es war
auch wenig glaublich daß die Engländer gerade hier

in einem der beſten und wichtigſten Häfen des deut
ſchen Nordens den Franzoſen das Feld allein über
laſſen würden andererſeits erſcheint dem Flensburger
die engliſche Beſatzung immer noch erträglicher als die
galliſche Jnvaſion wenn er auch äußerlich beiden
Nationen mit der gleichen kühlen Ruhe begegnet

Bei der Ankunft der Engländer hat ſich übrigens
wie erzählt wird ein kleiner Zwiſchenfall ereignet
Als der frühere deutſche Woermanndampfer mit den
Truppen an Bord in Mürwik gemeldet wurde woll
ten die Franzoſen es ſich nicht nehmen laſſen ihre
Bundesgenoſſen feſtlich zu empfangen Sie gedachten
zu dieſem Zwecke in aller Eile eine Abteilung Alpen
jäger mit der Muſikkapelle auf dem deutſchen Dampfer

Uhr von hier nach Sonderburg
Aber der deutſche

Kapitän wußte die ihm damit zugedachte Ehre nicht
zu ſchätzen und verlangte für die Beförderung der
Krieger der Valuta Rechnung tragend kühl und ge
ſchäftsmäßig achthundert Mark Dieſe Summe hatte
der franzöſiſche Kommandant aber nicht zur Hand
oder fand ſie zu hoch und ſo fuhr der Dampfer fahr

planmäßig ohne die Alpenjäger ab Der feſtliche
Empfang der Engländer durch ihre Alliierten mußte
unterbleiben und der engliſche Oberſt ſich mit einem
Blumenſtrauß begnügen den ihm die Gattin des Re
dakteurs vom Flensborg Avis dem hieſigen Dänen
organ überreichte

Die alliierten Truppen verſehen neben der ſtädti
ſchen Polizei den Sicherheitsdienſt in der Stadt zu
weilen durchziehen Patrouillen mit aufgepflanztem
Seitengewehr die Straßen Zum Polizeidirek
tor hat man einen Dänen ernannt aber die Be
amten ſind natürlich deutſch Deshalb ſoll wie es
heißt der Sicherheitsdienſt überhaupt von den
alliierten Truppen übernommen werden doch wird
man ſich das hoffentlich überlegen denn die deutſche
Polizei hat ihre Aufgabe bisher durchaus erfüllt und
die Ruhe iſt von einigen kleinen durch die däniſche
Agitation provozierten Aufläufen abgeſehen bisher in
keiner Weiſe geſtört worden

Die Dänen arbeiten übrigens mit Hochdruck und
wie zugegeben werden muß auch mit großem Geſchick
um Stimmen für ihre Sache zu werben Dabei ſtehen
ihnen offenbar große Mittel zur Verfügung und durch
den troſtloſen Stand der Mark wird ihnen ihre Auf
gabe noch weſentlich erleichtert Die Valuta iſt aber
auch eines der Hauptargumente mit denen ſie ar
beiten Jmmer wieder weiſen ſie in ihrer Preſſe in
rieſigen Plakaten Bildern und Flugblättern auf den
verzweifelten Stand der deutſchen Wirtſchaft hin und
malen den armen Deutſchen höchſt verlockend das
däniſche Paradies aus worin Milch und Honig
fließt Dabei verſchweigen ſie natürlich ſorgfältig daß
gerade wegen des ſchlechten Standes der Mark den
Schleswigern falls ſie unter däniſche Herrſchaft kom
men ſollten die bitterſte Enttäuſchung droht Ganz
abgeſehen davon daß es auch um Dänemark keines
Wegs ſo günſtig ſteht wie die Werber für den Dane
brog behaupten

Um ihrer Agitation den nötigen Nachdruck zu ver
leihen und das ihnen durch die Valuta gegebene finan
zielle Uebergewicht ausnutzend haben die Dänen zu
ihrem ſchon beſtehenden früher kaum ſechshundert
Bezieher zählenden Blatt dem Flensborg Avis
noch eine deutſche Zeitung gekauft und laſſen oben
drein noch ein drittes Blatt in deutſcher Sprache er
ſcheinen das ihre Sache vertritt Aber alle ihre An
ſtrengungen werden vergeblich bleiben Je rückſichts
loſer und dreiſter ſie vorgehen um ſo kräftiger wehrt
ſich der nationale Geiſt der ſchleswiger Deutſchen da
gegen um ſo mehr werden auch die laueſten Gemüter
aufgerüttelt

Wie tatkräftig die deutſche Abwehr iſt wie treu
und unermüdlich überall die deutſchen Ausſchüſſe ar
beiten davon konnten wir uns außer ſchon in Flens
burg ſelbſt vorgeſtern auf einer Fahrt in die nördrige Abſtimmungszone überzeugen Man
gibt ſich ja über das vorausſichtliche Ergebnis der

ſtimmung in der erſten Zone keinen Jlluſionen hin
man weiß daß dort im Norden vor allem auf dem
Lande eine däniſche Mehrheit iſt und hätte deshalb
deutſcherſeits gegen eine den tatſächlichen Verhält
niſſen entſprechende neue Feſtſetzung der Grenze nichts
ſeinzuwenden gehabt Aber die Linie die der Ver
ſailler Vertrag zieht die ſogenannte Clauſenſche
Linie entſpricht der wirklichen Lage durchaus nicht
Sollte ſie nicht nur für die Abſtimmung ſondern
auch für die endgültige Feſtſetzung der Grenze maß
gebend ſein ſo würden zahlreiche deutſche Gemeinden

e rahigt werden ſo wäre von Selbſtbeſtimmung
eine Rede Tatſächlich liegt nördlich vor dieſer Linie

noch ein breiter Gürtel mit einer deutſchen Mehrheit
mit Ortſchaften die bei gemeindeweiſer Abſtimmung
wie ſie der Friedensvertrag für die zweite Zone vor
ſieht zweifellos an Deutſchland fallen würden Auf
unſerer Fahrt die über Ton dern bis hinauf nach
Lügumkloſter und von dort nach Apenrade
ging konnten wir uns davon überzeugen wie ſtark
das Deutſchtum in dieſer Gegend iſt Hinzu kommt

daß die Claufenſche Linie auch den natürlichen Ver
hältniſſen in keiner Weiſe Rechnung trägt daß ſie die
Deichverbände in den Marſchen an der Weſtküſte zer
reißt während im Oſten die Flensburger Föhrde halb
deutſch halb däniſch werden würde ein unhaltbarer
Zuſtand Es ſind alſo für die Deutſchen Gründe ge
nug vorhanden um die Entſcheidung in der erſten
Zone obwohl ſie vorausſichtlich im ganzen doch für
Dänemark ausfallen dürfte nicht einfach hinzunehmen

Mit Recht hat das Deutſchtum deshalb den Kampf
ſchon in der erſten Zone mit größter Entſchloſſenheit
aufgenovmmen Denn erweiſt ſich beiſpielswekfe Ton
dern bei der Abſtimmung als das was es in Wahr
heit iſt als deutſche Stadt und geht es ähnlich mit
anderen Orten ſo kann die internationale Kommiſſion
bei der endgültigen Feſtſetzung der Grenze darüber
nicht einfach zur Tagesordnung übergehen ſondern
muß dem tatſächlichen Verhältnis der Nationalitäten
Rechnung tragen Schon in der erſten Zone fällt alſo
die erſte für das Deutſchtum wichtige Entſcheidung

o Konrad Pohl
W T Tondern 2 Februar Hier und inApenrade ſind heute Beſatzungstruppen ein

gezogen

Die Beſetzung Weſtpreußens und
Oberſchleſiens

W T Berlin 2 Februar Das Abtretungs
gebiet von Weſtpreußen iſt bis dicht nördlich
von Berent von den Polen beſetzt worden Lipritz
wurde geſtern geräumt Jm Abſtimmung s
gebret von Weſtpreußen wurde die Zone mit
Deutſch Eylau am 31 Januar aufgegeben 33 be r
ſchleſien iſt ſeit dem 31 Januar die Zone von
Pleß Nicolai ſeit dem 1 Februar die Zone Königs
hütte Kartowitz von der Entente beſetzt Die ge
nannte Zone wurde um 7 Uhr vormittag geräumt
um 10 Uhr vormittag trafen die Ententetruppen ein
Die Zone Beuthen Tarnowitz Georgenborg wurde
heute vormittag 7 Uhr geräumt Jn Pleß befindet
e der Stab der franzöſiſchen 46 Jnfanterie Divi

on
Die Verbindung nach Oſtpreußen iſt ſeit heute vor

mittag vollſtändig unterbrochenV T Beuthen 2 Februar Heute mittag traf
eine Beſatzungsabteilung von 30 Mann Ka
vallerie auf dem hieſigen Bahnhofe ein Auf dem Vor
platz fand ein Empfang durch polniſche Vereine ſtatt
Eine Kapelle ſpielte das Lied Noch iſt Polen nicht
verloren worauf ſich der Zug in Bewegung ſetzte
Die nach Tauſenden zählende Menge antwortete auf
die polniſchen Lieder mit Deutſchland Deutſchland
über alles Gewaltige Menſchenmaſſen durchzogen die
Straßen immer wieder deutſche Weiſen anſtimmend

Der vorbereitende Reichswirtſchaftsrat

Von unſerer Berliner Redaktion
B Berlin 2 Febr Eig Drahtmeldg

Jn der öffentlichen Sitzung des Reichs rats die
heute abend unter Vorſitz des Miniſters Dr Da vi d
ſtattfand teilte der Miniſter vor Eintritt in die Tages
ordnung mit daß er perſönlich dem Finanzminiſter
Erzberger die Wünſche des Reichsrats für ſeine
baldige Geneſung ausgedrückt habe

Unter den Vorlagen die den Ausſchüſſen über
wieſen wurden befindet ſich auch ein Antrag Preußens
auf Ergreifung von Maßnahmen um der Ueber
fremdung deutſchen Eigentums wirkſam zu
begegnen

die Verordnung betr den vorbereitenUeber
den Reichswirtſchaftsrat berichtete namens
des Ausſchuſſes Miniſterialdirektor Graf von
Holtzendorff Der im Wege der Verordnung zu
errichtende vorbereitende Reichswirtſchaftrat ſoll der
Reichsregierung bei wichtigen ſozial und wirtſchafts
politiſchen Geſetzentwürfen gutachtlich zur Seite ſtehen
Er ſoll auch das Recht haben ſelbſt Vorlagen zu be
antragen Dem weitergehenden Wunſche der Jnter
eſſenten daß der Reichswirtſchaftsrat die Regierung
auch zur Einbringung von Vorlagen ſoll zwingen
können kann nach Anſicht der Reichsregierung im Wege
der Verordnung nicht entſprochen werden Die Jnter
eſſenten müßten ſich gedulden bis ein endgültiger
Reichswirtſchaftrat im Geſetzeswege zuſtande komme
der unter Umſtänden auch das Recht habe ſelbſtändige
Entwürfe in die Nationalverſammlung oder den
Reichsrat zu bringen Die vorläufige Regelung war
wie weiter dargelegt wurde notwendig weil der end
gültige Reichswirtſchaftsrat einen ganz feſten Unter
bau bekommen ſoll in Geſtalt von Bezirkswirt
ſchaftsräten uſw und dieſer Unterbau nicht ſo
ſchnell wie dazu nötig geſchaffen werden kann Auch
bezüglich der Zuſammenſetzung des vorläufigen
Reichswirtſchaftsrat iſt es nicht möglich geweſen allen
Wünſchen zu entſprechen es ſind daher zunächſt einige
Gruppen vorläufig noch etwas ſtiefmütterlich behan
delt worden ſo daß z B für die Kunſt vorläufig nur
ein Vertreter vorgeſehen iſt Die Hauptſchwierigkeit
lag in der Herſtellung eines gerechten Verhältniſſes
zwiſchen Jnduſtrie und Land wirtſchaft
Die Regierung iſt ſchließlich zu dem Ergebnis gekom
men beiden eine gleiche Anzahl von Vertre
tern zu bewilligen

Der vorbereitende Reichswirtſchaftsrat ſoll ſich fol
gendermaßen zuſammenſetzen 62 Vertreter der Forſt
und Landwirtſchaft 2 Vertreter der Gärtnerei 4 Ver
treter der Fiſcherei 62 Vertreter der Jnduſtrie 40 Ver
treter des Handels der Banken und des Verſicherungs
weſens 34 Vertreter des Verkehrs der ſtädtiſchen Be
triebe und der öffentlichen Unternehmungen 20 Ver
treter des Handwerks 20 Vertreter der Verbraucher
ſchaft 12 Vertreter der Beamtenſchaft und der freien
Berufe 12 mit dem Wirtſchaftsleben der einzelnen
Landesteile vertraute Perfſönlichkeiten die vom
Reichsrat zu ernennen ſind 12 von der Reichsregierung
nach ihrem Ermeſſen zu ernennende Perſonen die
durch beſondere Leiſtungen die Wirtſchaft des deutſchen

Halle Dienstag den 3 Februar 1920
Bei Wiederholungen Rabatt mit feſten Bedingungen Erfüllungsort Halle an der Saale Poſtſcheckkonto Letpzig 138

Volkes in hervorragendem Maße gefördert haben oder
zu fördern geeignet ſind

Der Reichrat nahm ohne weitere Erörterung die
Verordnung an die nunmehr noch dem Volkswirt
ſchaftsausſchuß der Nationalverſammlung zur Ge
nehmigung eingereicht werden ſoll

Die Auslieferungsliſte
Laut einer Havas Meldung aus Paris ſetzte die

Botſchafterkonferenz geſtern den Text einer
Mitteilung betreffend die Liſte der von Deutſchland ge
mäß Artikel 228 des Verſailler Vertrages auszuliefern
den Beſchuldigten feſt Die Liſte wird wahr
ſcheinlich heute Herrn von Lersnerüber
geben werden der den Geſchäftsträger Dr Mayr
vertritt

Laut Algemeen Handelsblad ſchreibt der bri
tiſche General Jan Hamilton an die Times
zu dem Gerücht daß der Name des deutſchen Marſchalls
Liman von Sanders auf der Auslieferungsliſte
ſteht er ſei überzeugt im Namen aller Truppen die an
den Dardanellen gekämpft haben zu ſprechen wenn er
den Wunſch zum Ausdruck bringe daß Linman von
Sanders nicht vor Gericht gezogen werde Liman
von Sanders ſei ein ehrlicher Gegner geweſen
und habe nie die britiſchen Sammelplätze oder Hoſpital
ſchiffe mit Bomben bewerfen laſſen General Hamilton
appelliert an das britiſche Publikum darauf zu dringen
daß man Liman von Sanders nicht behellige

ep Baſel 3 Februar Eig Drahtmeldung
Den Baſler Nachrichten wird aus Paris gemeldet
Die am Montag veröffentlichte Liſte der Schuldigen
die der Entente ausgeliefert werden müſſen hat die
Oeffentlichkeit überraſcht da man nicht erwartete Per
ſönlichkeiten wie Hindenburg Ludendorff
und den Kronprinzen darauf zu finden Man
könne ſich fragen ob die Zuſammenſetzung der Liſte
politiſch klug war oder ob es für die Entente nicht
beſſer geweſen wäre lediglich Perſönlichkeiten die ſich
gewiſſer Verbrechen ſchuldig gemacht haben zu fordern
ſtatt das deutſche Nationalgefühl aufs äußerſte zu
treiben Man fragt ſich mit welchen Mitteln
die Entente die Auslieferung gewiſſer Perſönlichkeiten
zu rn h Jedenfalls beſtätigt die Zuſammenſetzung der Auslieferungsliſte die Meldung von der
ſchärferen Note bezüglich der Auslieferung des Kaiſers
die an Holland gerichtet werden ſoll

Zur Verhinderung widerrechtlicher Einfuhr

Wie den Berliner Politiſchen Nachrichten von
unterrichteter Seite mitgeteilt wird hat der Wirtſchafts
rat beim Reichswirtſchaftsminiſterium in ſeiner
Sitzung vom 30 Januar einer Verordnung zugeſtimmt
die bezweckt mit den ſchärfſten Mitteln die uner
laubte Einfuhr zu verhindern durch die das
deutſche Wirtſchaftsleben ſeit Beginn des Waffenſtill
ſtandes auf das ſchwerſte geſchädigt worden iſt und
noch heute dauernd geſchädigt wird

Nach dieſer Verordnung deren Veröffentlichung
unmittelbar bevorſteht werden in Abänderung der bis
herigen Einfuhrregelungsbeſtimmungen Waren die
ohne Einfuhrbewilligung widerrechtlich eingeführtwerden oder bereits eingeführt ſind zugunſten de s
Reiches ohne Entſchädigung beſchla g
nahmt und a verfallen erklärt WerWaren ohne vorſchriftsmäßig erteilte Einfuhrbewilli
gung einführt wird mit Gefängnis beſtraft wo
zu unter Umſtänden noch außerordentlich hohe Geld
ſtrafen hinzutreten Auch der Verſuch und die fahr
läſſig begangene Handlung wird unter Gefängnis bzw
Geldſtra er unter beides geſtellt

Zur Durchführung dieſer Beſtimmungen wird eine
beſondere Organiſation unter einem Reichsbeauf
tragten für die Ueberwachung der Ein und Ausfuhr
geſchaffen Der Reichsbeauftragte wird dem Reichs
wirtſchaftsminiſter unterſtellt Ein Beauftragter des
Reichsfinanzminiſters wird ihm beigeordnet um ein
reibungsloſes Zuſammenarbeiten mit den Zollbehörden
zu gewährleiſten Die Ausführungsbeftimmungen wer
den vom Reichswirtſchaftsminifter im Einvernehmen
mit dem Reichsfinanzminiſter erlaſſen Zur Vermei
dung unbilliger Härten iſt die Möglichkeit der Erteilung
nachträglicher Einfuhrerlaubnis vorgeſehen

Dieſe Verordnütng iſt außerordentlich zu begrüßen
Sie wird hoffentlich wirkſam dazu beitragen das
Schiebertum zu beſeitigen und das Loch im
Weſten wenigſtens rechtsrheiniſch zu ſchließen
Hoffentlich gelingt es der Regierung baldigſt auch
linksrheiniſch im Einvernehmen mit den Beſatzungs
mächten zu einer Fegelung zu gelangen die die wilde
Wareneinfuhr durch die Beſatzungstruppen und ihre
Hintermänner unterbindet Das Loch im Weſten
kann wirkſam nur dann geſchloſſen werden wenn die
Handhabung der Einfuhrverbote linksrheiniſch an der
Reichsgrenze erfolgen kann und dort ſichergeſtellt iſt
Soeben hat die Ständige Valutakom miſſion
in einem dringenden Aufruf an die Finanzſachver
ſtändigen aller Ententeländer die ſofortige Schlie
ßung der deutſchen Weſtgrenze als das Gebot der
Stunde bezeichnet das ohne Verzug befolgt werden
muß wenn ein Zuſammenbruch der ganz Europa
mit ſich reißt verhütet werden ſoll Auch für die
Schleswiger Grenze und für den Oſten müßten baldigſt
ähnliche Vorſchriften in Kraft treten Längſt hätte
verhindert werden müſſen daß durch den Ausverkauf
deutſcher Waren die heimiſchen Märkte entblößt und
die Preiſe bis zur Sinnloſigkeit geſteigert werden

Siebenſtundenſchicht im Ruhrgebiet
W T Eſſen Ruhr 2 Februar Heutemußte es fich entſcheiden ob die Bergarbeiter

des Ruhrgebiets äſz den in den Hauptverſamm
lungen des Alten Bergarbeiterverbandes und des Ge
werkvereins chriſtlicher Bergarbeiter gefaßten Be
ſchlüſſen von der Forderung auf Einführung der ſechs
ſtündigen Arbeitszeit Abſtand nehmen würden Soweit
bis zur Stunde von den einzelnen Zechen des Ruhr
gebiets Meldungen vorliegen haben die Belegſchaften

32 Jahrgang
überall auch im Hamborner Gebiet die ſieben
ſtündige Schicht verfahren

Jn den letzten Tagen iſt wieder eine Anzah
von Werken die für den Zechenbedarf arbeiten
ſtill gelegt worden Da jede weitere Betriebsein
ſtellung derartiger Werke die Gefahr der Stillegun
von Bergwerken vergrößert haben die Bergarbeiter
ſelbſt das größte Jntereſſe daran durch Steigerung
der Kohlenförderung der ihnen drohenden Arbeits
loſigkeit vorzubeugen

Jm Lugau Oelsnitzer Kohlenrevier
dürfte wie dem Vorwärts berichtet wird die völlige
Wiederaufnahme der Arbeit von ſeiten der Berg
arbeiter mit Sicherheit erfolgen Der Streik ſei voll
kommen zuſammengebrochen

Die Kürzung der Brotration
Vom 9 Februar ab wird wie ſchon geſtern ge

gemeldet die Wochenration für den Deutſchen nur
noch 1400 Gramm Mehl oder 1900 Gramm Brot be
tragen Regierungsſeitig wird verſichert daß es ſich
um eine unvermeidliche Maßnahme handelt die ihre
Urſache in der unzukänglichen Anlieferung des Brot
getreides hat und nur vorübergehend iſt Es
wird aber leider nicht hinzugefügt zu welcher Zukunft
etwa die Maßnahme vorübergegangen ſein wird
Noch am 7 Januar war amtlich erklärt worden daß
alle Meldungen über eine bevorſtehende Verkürzung
der Brotration unrichtig ſeien

Miniſter Erzbergers Geneſung
Jn der geſtrigen Abendzeitung des Reichsrats

unter Vorſitz des Miniſters Dr David teilte dieſer
mit Finanzminiſter Erzberger hoffe beſtimmt ſchon
in der nächſten Woche ſich wieder voll ſeinen Arbeiten
widmen zu können

der Ausnahmezuſtand bleibt beſtehen

Berlin 2 Februar
Die Preußiſche Landesverſammlung

verwendete auch den heutigen Tag auf die Ausſprache
über die Frage Weiterbeſtehen des Belagerungs
zuſtandes oder nicht

Abg Leidig D Vpt Der Miniſter hat zwar
einen direkten Beweis für ſeine Behauptung daß un
abhängige Zeitungen mit franzöſiſchem Gelde ge
gründet wären nicht erbracht Aber die Richtung in
der er gegangen iſt war gleichwohl nicht ganz zu
verwerfen denn die Unabhängigen arbeiten doch
eigentlich ſeit Jahren ſchon mit unſeren Feinden zu
ſammen Mindeſtens ſeit dem Jahre 1917 iſt ihre
Politik auf die Schwächung des deutſchen Volkes und
die Verminderung der Widerſtandskraft gerichtet Die
Notwendigkeit der Verhängung des Belagerungs
zuſtandes aus Anlaß der Vorgänge vom 13 Januar
hat der Miniſter nachgewieſen Das Attentat auf
Erzberger verurteilen wir Wir lehnen den politiſchen
Mord unter allen Umſtänden ab

Abg Riedel Charlottenburg Dem Der Minifter
hat verſtimmt darauf hingewieſen daß Blätter der
Mehrheitsparteien ſich an der Regierung zu reiben
ſuchten Er ſollte bedenken daß auch bürgerliche
Arbeitervereine unter dem Belagerungszuſtande lei
den und daß ſie nicht begreifen können daß trotzdem
noch monarchiſtiſche Demonſtrationen möglich ſind Es
dürfte wenigſtens nicht mit zweierlei Maß gemeſſen
werden

Abg Rippel Dn Die Szenen die ſich hier am
Freitag und Sonnabend abgeſpielt haben haben uns
mit Trauer und Ekel erfüllt Wir ſind uns klar daß
gegen die Elemente die das deutſche Volk zerſtören
wollen eine geſchloſſene Front gebildet werden muß
Die Rede des Eiſenbahnminiſters ändert leider nichts
an der Tatſache daß in den Staatsbetrieben noch
manches faul iſt Das Attentat gegen Erzberger ve r
urteilen wir unbedingt Jch bin keineswegs
bereit alles das gutzuheißen was in rechtsſtehenden
Blättern darüber ſtand Wir verurteilen auch das
politiſche Attentat grundſätzlich Die Sozialdemokratie
aber hat oft das Gegenteil getan Wir wollen unſere
politiſchen Anſchauungen auf ſtreng geſetzlichem Weg
durchführen

Abg Adolf Hoffmann Die Kohlennot wäre in dem
jetzigen Umfange nicht möglich geweſen wenn man
unſere Flußläufe beizeiten zur Schafſung elektriſcher
Energie ausgenutzt hätte Gerade von der Rechten
aber machte ſich früher dagegen verſtärkter Widerſtand
geltend Für ſeine Beſchuldigung unabhängige
Blätter ſeien mit dem Gelde der Entente gegründet
worden iſt der Miniſter Heine den Beweis ſchuldig
geblieben ebenſo für die Behauptung es ſei am
13 Januar ernſthaft die Erſtürmung des Reichstages
beabſichtigt geweſen Der Herr Baumann den der
Miniſter uns zre7 iſt ein preußiſcher Spitzel
Dieſe Regierung braucht nicht geſtürzt zu werden ſie
wird an ihrer eigenen Verleumdungsſucht zugrunde
gehen Ordnungsruf

Abg Garnich D Vpt Die ſozialdemokratiſchen
Parteien ſollten ihren häuslichen Streit außerhalb
des Hauſes austragen damit wir hier mehr zu po
ſitiver Arbeit kommen Sehr richtig Wirbegrüßen es daß der Eiſenbahnminiſter den unhalt
baren Zuſtänden in den Werkſtätten ein vorläuſiges
Ende bereitet hat Warum iſt das nicht ein halbes
Jahr früher geſchehen Sehr richtig Das jetzige
Verfahren erinnert doch ſehr an den Brunnen den
man zudeckt nachdem das Kind hineingefallen iſt

Abg Siering Soz Es iſt zu begrüßen daß die
Regierung jetzt energiſch gegen die Landarbeiterkün
digungen vorgeht denn die Ernährung des Volkes
muß unter allen Umſtänden geſichert werden Gegen
Erzberger iſt von der Rechten von jeher ſo ſcharf ge
hetzt worden daß Sie tet Jhre Hände nicht in Un
ſchuld waſchen können Einen wirtſchaftlichen Burg
frieden wünſchen wir durchaus Wir müſſen alle zu
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ſammengehalten um die Schwierigkeiten die uns noch
bevorſtehen zu überwinden

Abg Gronowski Ztr Wenn man in frilderen
Jahren mit den Bergarbeitern ſo verſtändig ver
handed hätte wie jetzt dann wäre mancher große
Schaden vermieden worden Jetzt kommt es darauf
an daß die Bergarbeiter ausreichend mit Lebens
mitteln verſorgt werden Der Tariſabſchluß mit den
Eiſenbahnern muß aufs äußerſte beſchleunigt werden
Wir müſſen mit der Wahrſcheinlichkeit rechnen daß
unſere Eiſenbahnen am 1 April mit einem neuen
Fehlbetrage von vier Milliarden an das Reich ab
gegeben werden g7 politiſcher Hinſicht Zat die
äußerſte Rechte nicht umgelernt und die ußerſte
Linke nichts hinzugelernt An dem Zuſammenbruch
hat auch die Rechte einen großen Teil der Schuld
Den Belagerungszuſtand halten wir auch jetzt noch für
notwendig ebenſo die Zeitungsverbote

Damit ſchließt die Beſprechung
Der Antrag der Unabhängigen auf Aufhebung des

Belagerungszuſtandes wird gegen die Stimmen vieſer
Partei abgelehnt

Das Haus erledigt ſodann noch ohne Ausſprache
eine Reihe von Bittſchriften

Dienstag 12 Uhr Anfragen Hausangeſtelltenrecht

Die Lohnbewegung bei der Reichspoſt
DDer Zentralverband Deutſcher Poſt und Tele

graphenbedienſteten Sitz Berlin hat infolge
der neuen Lohnverhandlungen mit der Reichspoſtver
waltung einen neuen außerordentlichen Verbandstag
nach Berlin einberufen der am Sonntag begann und
deſſen Dauer auf vier Tage veranſchlagt iſt Berliner
Blätter berichten über den Verbandstag Auf der
Tagesordnung ſteht u a die Stellungnahme zur
Arbeitsniederlegung im ganzen Reicch
falls bis zum Zuſammentritt des Verbandstages die
Forderungen der Arbeiter von der Regierung nicht ge
nehmigt ſind Ueber den Beſchluß des Streiks ſowie
über alle damit in Verbindking ſtehenden Anträge ſoll
in geheimer Abſtimmung entſchieden werden

Aus der Mitteilung der Funktionäre über die Ge
ſchichte der Lohnbewegung der Poſt und Telegraphen
bedienſteten ergibt ſich daß nach längeren Verhand
lungen vor dem Reichspoſtminiſter eine Geſamt
erhöhung der bisherigen Lohnſätze um
rund 50 Proz vom 1 Januar 1920 ab vorgeſehen war

Jn der Vorſtandsſitzung des Zentralverbandes am
Sonnabend ging nun die folgende drahtliche Benach
richtigung des Reichspoſtminiſteriums ein

Der Herr Reichsfinanzminiſter hat ſich damit
einverſtanden erklärt daß den Telegraphenarbeitern
nach Maßgabe des Bedürfniſſes nochmals eine
Erhöhung der vor dem 1 Dezember 1919 zahlbar
geweſenen Geſamtbezüge Lohn und Teuerungs
zulage ausſchließlich Kinderzulage bis zu 25 Prozent
mit Wirkung vom 1 Januar ab zuteil werde unter
der Vorausſetzung daß die zu vereinbarenden Tarif
ſätze nicht überſchritten werden und daß die nunmehr
zu zahlenden Sätze einſchließlich Kinderzulage kei
nesfalls über den Rahmen der in dieſen Tagen vom
Miniſter der öffentlichen Arbeiten mit den Lohn
angeſtellten der Eiſenbahn vereinbarten hinaus
gehen

Soweit die Stimmung der Delegierten ſich überſehen
läßt kann erwartet werden daß ein Streik und damit
eine erneute ſchwere Schädigung unſeres Wirtſchafts
lebens vermieden werden wird

Jn einer einſtimmig angenommenen Entſchließung
fordern die unteren Beamten Telegraphenarbeiter
Vorarbeiter Handwerker und ſonſtigen Lohnbedienſte
ten bei der Reichspoſt und Telegraphenverwaltung
daß die vom Zentralvorſtand urſprünglich geſtellten
Bedingungen unverzüglich aufgebeſſert und der Teue
rung entſprechend neu geregelt werden Für die Lohn
angeſtellten ſeien unverzüglich und reſtlos die grund
ſätzlich geſtellten Forderungen zu genehmigen und die
Differenzbeträge vom 1 Oktober 1919 nachzuzahlen Jn
den demnächſt abzuſchließenden Tarifverträgen und in
der kommenden Beſoldungsreform ſolle eine den heu
tigen Verhältniſſen wenigſtens einigermaßen ent
ſprechende weitere Erhöhung der Gehälter Löhne
Teuerungs und Kinderzulagen feſtgeſetzt werden mit
rückwirkender Kraft vom 1 Januar ab Der Zentral
verband erhält gleichzeitig den Auftrag für dieſe For
derungen einzutreten und die Reichsregierung nicht
darüber im Unklaren zu laſſen daß die unteren Be
amten uſw eine Ablohnung keinesfalls ruhig hinneh
men könnten Die Verſammelten erwarten aber daß
der eingeſchlagene Verhandlungsweg zum Ziele führen

wird
TATIDie Regierung im Rheinlande

Jn Köln fand geſtern die erſte Zuſammenkunft
der nach dem Rheinland gekommenen Miniſter mit
den Vertretern der örtlichen Behörden ſtatt Miniſter
präſident Hirſch führte aus ſie ſeien in die Rhein
provinz gekommen um die Wünſche der Bevölkerung
nach Möglichkeit zu erfüllen Ohne preußiſche s
Rheinland gäbe es kein ſtarkes Preußenund ohne ſolches kein ſtarkes Reich Der
Reichskommiſſar gab eine Darlegung der Arbeit ſeiner
Behörde und ſeiner Verhandlungen mit der inter
alliierten Kommiſſion Es wurden eine Anzahl von
Gerichtsverfahren zur Sprache gebracht und die Zu
rückziehung der Kolonialtruppen ſowieAufhebung des Verbots einiger Zeitungen geſordert
Zu langen Erörterungen gaben die Fragen der Volks
ernäbhrung Anlaß

Vom Silber und Gold Markt
Die Metallbörſe auf der Straße

Jn Berlin muß es immer einen Rummel geben
etwas wovon man ſpricht das jedem nachläuft Jetzt
iſt zwar die Zeit des Tanzrummels aber ſo nebenbei
läuft noch ein Edelmetallrummel den jeder mitmacht
Jn der Friedrichſtraße ſtehen Männer um ihre Bruſt
iſt eine Tafel gehängt und auf der Tafel ſpektakelt in
großen Lettern eine Jnſchrift Wenn man ſich ihnen
nähert hört man ein leiſes helles Klingeln es iſt als
ob ſie Glocken in den Taſchen trügen Das ſind die
wilden Silbereinkäufer Und die Jnſchrift beſagt Nur
ſich zahle die höchſten Preiſe für Silber Gold Edel
metall Das lyriſche Klingeln ſtammt von den Silber
münzen die ſie gegen verknitterte Papierſcheine ein
getauſcht haben Man macht Silbergeſchäfte Ueber

ietet die Reichsbank die ſich erlaubt hatte die wilden
Händler zu überbieten Es iſt grotesk da ſtehen Leute
auf der Straße und kaufen zum Acht bis Zehnfachen
des Nennwertes die Silbermünzen des Staates Und
das iſt nicht etwa eine polizeilich verhinderte oder gar
hochnotpeinliche Angelegenheit das iſt nur eine Kon
kurrenz ein freier Wettbewerb mit dem Staate der
viel umſtändlicher und als ſchlechterer Zahler dasſelbe
tut das Silber des Landes aufkaufen Ein Opereiten
einfall eine Faſtnachtsidee und dennoch Wirklichkeit

In den Zeitungen wird bereits bis zu 13 M Papier
für die Silbermark geboten Freilich gezahlt wird
dieſer Preis nicht Kommt der Veräußerer K Händ
ler dann bekommt er nur 10 höchſtens 11 M Dieſes
Sichſelbſtunterbieten weiß der ſchlaue Händler natürlich

uch zu begründen ja dieſes Markſtück ſei bereits ab
xgriffen 13 Papiermark gebe er nur für ganz blanke
Stücke oder für Markſtücke aus dem Jahre ſo und ſo
ahle er der Händler eben nur 10 wenn es Stücke
us dem Jahre ſo und ſo viel wären dann allerdings

ja dann würde er bis auf 13 M gehen Der Händler
t ſeine Pſychologie er weiß die Kunden kommen

von wer weiß wie weit draußen her ſie werden z Wo da der
gusgezgbla Helommenumkehren weil i weniger

Auch ſonſt finden die Miniſter viel zu tun Jn den
Kreiſen Eupen und Malmedhy iſt der größere Teil
der Lehrerſchaft von der belgiſchen Beſatzungs
behörde des Amtes entſetzt worden infolge der Weige
rung e für die belgiſchen Intereſſen einzuſetzen
Einer Abordnung der Gemaßregelten die nach Köln
kam ſagte Miniſterpräſident Hirſch weitgehende Hilfe
zu Hoffentlich kann er ſie wirklich leiſten

Prozeß ErzbergerHelfferich
Von unſerer Berliver Redaktion

B Berlin 3 Februar Der Prozeß wird heute
fortgeſetzt Der Nebenkläger Erzberger iſt nicht
ur Stelle Zu Beginn der Sitzung verlieſt der

Vorſitzende ein Telegramm des zuſtändigen Gerichts
arztes welcher Herrn Auguſt Thyſſen unterſucht
z Thyſſen iſt danach ſo leidend daß er die weit

eiſe nach Berlin nicht unternehmen kann Es ſoll
nun Dr Rabes noch einmal vorgeladen werden Fer
ner wird der Fall Dombrowsky erwähnt Erz
berger ſoll bekundet haben daß er einem von Dom
browsky verfaßten Artikel völlig fernſteht Das ſoll
wie Helfferich behauptet nicht der Wahrheit ent
ſprechen Es wird beſchloſſen zu dieſem Punkte Dr
Drieſen und Geheimrat Hämmer als Zeugen zu ver
nehmen Bezüglich eines Falles Angerle teilt
Rechtsanwalt Alsberg mit daß Angerle Agent der
Reichsgerſtenſtelle geweſen ſei und von dort entlaſſen
worden iſt Er ſei dann aber von Erzberger der
Reichsgerſtenſtelle wieder aufgedrängt worden und
zum Dank dafür habe Angerle Erzberger dauernd
mit Schleichhandelsware verſorgt Bei den Akten be
findet ſich nach der Behauptung des Verteidigers ein
Brief den Erzberger an Angerle geſchrieben haben
ſoll und in dem er ſich für die Waren bedankt Auch
Frau Erzberger ſoll in einem Briefe erwähnt haben
von dem ſchönen Weizenmehl habe ſie ihrem Gatten
deſſen Lieblingsſpeiſe Spätzle das ſchwäbiſche Na
tionalgericht zubereiten können

Hierauf wird der Fall der ſäch ſiſchen Serum
werke angeſchnitten Dr Helfferich bemerkt dazu
es handle ſich hier nur um einen kleinen Stein in
dem Moſaikbild das er von dem Nebenkläger zu ent
werfen gezwungen ſei Erzberger habe in der Zeit
der ſchlimmſten Zuckernot den ſächſiſchen Serumwerken
Zucker zukommen laſſen zur Herſtellung eines Keuch
huſtenmittels dabei habe er aber verſchwiegen daß
er finanziell an der Sache beteiligt ſei Geheimrat
von Gordon gibt zu dieſem Falle folgende Erklä
rung Herr Erzberger iſt an den Serumwerken nicht
mit einem Pfennig beteiligt Es handelt ſich dabei
um eine Sache auf durchaus humanitärer
Grundlage Ein Erfinder hatte Herrn Erzberger mit
e er habe ein Keuchhuſtenmittel entdeckt Erz

erger hielt eine derartige Entdeckung für außer
ordentlich ſegensreich und wandte ſich an mehrere
Zentrumsmitglieder um ſie für die Sache zu inter
eſſieren u a an Graf Praſchma Dr Heim und
mehrere andere Man beſchloß die gute Sache zu
fördern und jeder der Herren zeichnete einige tauſend
Mark Jnsgeſamt kamen etwa 40 000 M zuſammen
die dem Erfinder überwieſen wurden Juſtizrat von
Gordon betont daß Erzberger niemals einen Pfennig
Gewinn erhalten habe

Die Sitzung dauert fort

Englands Vorbereitung auf den
nächſten Krieg

Wie aus dem Haag gemeldet wird führte der eng
liſche Kriegsminiſter Churchill in einer Rede zu
ſeinem gleichzeitig erſchienenen Rüſtungsentwurf aus
Eine Gefahr der Jnvaſion auf engliſchem Gebiet
beſteht nicht mehr Wir müſſen aber bereit ſein
das engliſche Jmperium zu verteidigen um unſeren
Verpflichtungen gegenüber Frankreich und Bel
ien zu gemeinſamer Verteidigung gegen

Deutſchland zu genügen Wer der neuen Terri
torial Armee beitritt muß das mit dem klaren Ent
ſchluß tun daß wenn Deutſchland am Rhein angreift
oder wenn Rußland Jndien überfällt er dann ſo aus
gebildet ſein muß um der regulären Armee zu helfen
und ſich der Jnvaſion entgegen zu ſtellen bis die mili
täriſche Hauptmacht Englands und der Dominien auf
dem Kampfplatz erſcheint Weiter führte Churchill aus
man könne annehmen daß der nächſte Krie
ſchneller entſchieden werde als der von 1914 18
Deutſchland ſei militäriſch und moraliſch nieder
geſchlagen da liege alſo keine Gefahr Vorläufig
werde man nach Anſicht der Regierung keine grö
ßeren Kriege mehr erleben Der ſicherſte Weg
aber um Deutſchland überhaupt von einem Angriff
abzuhalten ſei der von der Vorlage eingeſchlagene

Der bedeutſamſte Zug der Vorlage iſt jedenfalls
die Verwendbarkeit der Territoriabarmee außer
halb Englands England wird durch die Terri
torial Armee eine ſehr bedeutende Militärmacht
Wichtig iſt daß Churchill es als ſelbſtverſtändlich hin
ſtellte daß Bündnispflichten Englands gegen Frank

engliſchen Regierung immer geleugnet worden
die Entente duldet reinen Habsburger in Ungarn

Die Hoffnungen die ſich der vormalige Kaiſer Karl
und andere Habsburger auf den ungariſchen Thron
etwa gemacht haben ſollten werden grauſam zerſtört

Nach einer Pariſer Havas Meldung nahm die Bot
ſchafterkonferenz eine Entſchließung an worin die
alliierten Hauptmächte erklären ſie könnten nicht zu

Kursſturz und der Kurs wechſelt von Tag zu Tag der
Händler aber zahlt Preiſe die ihn gegen jede Kon
junktur ſchützen Denn er kauft ja ſchließlich das Edel
metall und kann ſelbſt wenn die Kurſe fallen warten
bis ſie ſich wieder erholen werden Und ſie erholen
ſich auch

Die Alchimiſten von Berlin
Jhre Aufmachung iſt garnicht myſteriös Sie ſind

höchſt moderne höchſt nüchterne Alchimiſten Sie haben
keine Zauberſprüche und gar nichts Kabaliſtiſches Jhr
Requiſit iſt nichts als ein kleines Fläſchchen bis zum
Rande gefüllt mit Scheidewaſſer Das Fläſchchen
koſtet eine Mark Eine papierne Mark alſo ſo gut wie
nichts Und aus dieſem 50 Gramm Fläſchchen ziehen ſie
ein nicht unbeträchtliches Kapital ab Daß ſie das
treffen iſt ihr ganzes Hexeneinmaleins Das Kunſtſtück
wird folgendermaßen durchgeführt Man ſorgt dafür
daß es ſich möglichſt weit herumſpricht bei dem wacke
ren Herrn So und So iſt eine Goldankaufftelle Die
Kundſchaft kommt ſchon von allein denn es gibt noch
reichlich viel wenn auch nicht gemünztes ſo doch
brüchiges Gold Jch habe Gold zu verkaufen, ſagt der
Kunde So hm ſagt würdevoll der Käufer
laſſen Sie mal ſehen Der Kunde breitet ſeine Schätze
aus Der Händler prüft er prüft lange er prüft genau
Er kann ſich nicht entſcheiden Laſſen Sie mir das
Gold bis morgen hier ich gebe en morgen Vor
mittag Beſcheid Der Kunde wird argwöhniſch Aber
das ift ganz überflüſſig der Händler gibt ihm in Schei
nen ein Depot das faſt dem Wert des angebotenen
Goldes gleichkommt Tapferer Mann denkt der Kunde
und ſchwört ſich morgen wiederzukommen Morgen
aber ſagt der Händler Bedaure ungemein Jhr Gold
iſt doch nicht jenes Gold das ich ſuche ich muß es Jhnen
beider zurückgeben Macht der Kunde Umſtände bitte
dann mag er ſeine Papierdeckung behalten der Händ
ler hat ja nur etwas mehr als zwei Drittel des wahren
Wertes gegeben Meiſt aber gibt der Kunde das ver
ſchmierte Papier zurück und nimmt wieder ſein Gold

diebſtähle

reich und Belgien beſtehen Das iſt bisher von der

ſie ſich verſprochen hatten Der Verkäufer fürchtet den fach

daß die Wiedereinſetzung des Hauſes Hads
urg als eine Angelegenheit betrachtet werde die

lediglich die ungariſche Nation betreffe Eine derartige
Wiederherſtellung würde weder anerkannt noch
geduldet werden

Befreiung für Aniverſitäten und gemein
nützige Stiftungen

B Berlin 2 Februar Eigene Drahtmeldung
Der Steuerausſchuß der Nationalverſammlung ſetzte
heute die Beratung des Kapitalertragsſteuereſe tze es fort äeg Dr Rießer D ſtellte zu

3 den Antrag daß noch von der Steuer befreit
ſein ſollen Univerſitäten Hochſchulen und
andere Anſtalten und Geſellſchaften ferner ſolche An
ſtalten die im Falle der Unzulänglichkeit der eigenen
Mittel vom Reich von einem Lande oder von einer
ſonſtigen öffentlich rechtlichen Körperſchaft ganz oder
teilweiſe unterhalten werden ſowie Stiftungen
deren Zwecke im Falle der Unzulänglichkeit der eige
nen Mittel vom Reiche von einem Lande oder von
einer ſonſtigen öffentlich rechtlichen Körperſchaft ganz
oder teilweiſe erfüllt werden ferner Stiftungen An
ſtalten oder Perſonenvereinigungen ſoweit ſie ohne
Beſchränkung auf einen beſtimmten engeren Perſonen
kreis mildtätigen oder gemeinnützigen
Zwecken dienen Abg Dr Dernburg Dem
trat gegenüber dem Unterſtaatsſekretär Moesle fürAnnahme des Antrages Rießer ein indem er darauf
hinwies daß bei der Verarmung unſeres Vaterlandes
der Private nicht mehr die Möglichkeit haben werde
Kunſt und Wiſſenſchaft durch Zuwendungen zu för
dern Um ſo mehr ſei es Aufgabe der Regierung hier
fördernd zu wirken Abg Dr Braun erklärte für
die ſozialdemokratiſche Fraktion vorbehaltlich der
Entſcheidung in zweiter Leſung den Antrag annehmen
zu wollen Der Antrag Rießer wurde an
genommen ebenſo ein Antrag Keil wonach von
der Steuer befreit ſind die Kapitalerträge ſolcher Stif
tungen Anſtalten oder Vereine die ohne Beſchrän
kung auf eiten beſtimmten engeren Perſonenkreis der

Fürſorge für Kriegsbeſchädigte oderHinterbliebene von Kriegsteilnehmern dienen ſoweit
die Verwendung der Mittel dieſer Stiftungen An
ſtalten oder Vereine im Einvernehmen mit der amt
lichen Kriegsbeſchädigten oder Kriegshinterbliebenen
fürſorge erfolgt

Kleine Chronik
Franzöſiſche Rache an Blücher

Wie die fremden Beſatzungstruppen in den Ab
timmungsgebieten hauſen zeigt eine Meldung aus
lensburg Danach mußte in der ehemaligen Marine

fähnrichſchule zu Mürvik auf Befehl franzöſiſcher
Offiziere ein franzöſiſches Kommando beſtehend aus
einem Unteroffizier und zwölf Mann das dort auf
geſtellte vom r Blücher ſtammende
Gallionsbild Blüchers mit Beilen r und auf
den Düngerhaufen werfen Eine Beſtrafung der Ur
heber dieſer Schmach wird natürlich nicht erfolgen

Ein Parlamentsveteran
Der Abgeordnete Müller Fulda der bekannte

Zentrumsführer und Steuerpolitiker hat wegen
Altersbeſchwerden ſein Mandat zur Nationalverſamm
lung niedergelegt

Die Abſperrung Oſtpreußens
Königsberg 2 Februar Wie die Eiſenbahn

direktion Königsberg mitteilt werden ſo lange die
Sperre durch den polniſchen Korridor anhält die

Züge von und nach Berlin von Dienstag ab über
Dirſchau Danzig Stettin nach Berlin um
geleitet

Die Korruption
Viel zu denken gibt eine Meldung der Eiſenbahn

direktion Breslau wo wegen großer Eiſenbahn
vier Beamte fünf Hilſfsbeamte und

ehn Arbeiter in Unterſuchung ſind Unter den HehKern des geſtohlenen Gutes iſt ein Polizeiwachtmeiſter

Ein ungewöhnlicher Kinderſegen

Vier Kinder kamen vor kurzem bei der Ehefrau des
Eiſenbahnmagazinaufſehers Flucht in Rothendithmold
an Daß das unter den heutigen Teuerungs und Er
nährungsverhältniſſen ein überreicher Segen iſt kann
man ſich denken Die Kinder zwei Knaben und zwei
Mädchen ſind zwar recht zart und klein aber nach
ärztlichem Urteil geſund und lebensfähig

Schlafkrankheit in Frankreich
Die Pariſer Blätter melden aus Chalons ſur

Saone Toulouſe und Mülhauſen mehrere Fälle von
lethargiſcher Gehirnentzündung Einige Perſonen be
finden ſich ſchon ſeit mehr als acht Tagen im Schla f
zuſtand eine Bewohnerin von Digoin an der Loire
ſchon ſeit drei Wochen

Wo vas deutſche Silber bleibt
Auf dem Bahnhof von Nancy wurden zwei

Reiſende verhaftet in deren Gepäck man 250 Kilo
gramm deutſches Silber vetunder hat das ſie
an einen Einſchmelzer in Paris der ſie ſeit längerer
Zeit beſchäftigte abliefern wollten Eine Unter
ſuchung wurde eingeleitet

Eine neue Orthographie
um eine neue ortografi zerbrechen ſich di leute di

köpfe fürwar das wichtigſte was heute zu beſprechen
iſt in den letzten tagen trat in berlin eine große

Wenn der Lärm des Tages verbrauſt iſt ſchließt
der Berliner Alchimiſt von 1920 ſeine Fenſterläden und
gießt im traulichen Schein einer Lampe etwas Scheide
waſſer kaum für 50 Pfg in ein Schälchen Jn dieſes
Schälchen wird all das Bruchgold getan das ihm tags
über angeboten wurde Nun iſt es ja die Eigenſchaft
des Scheidewaſſers Gold nicht anzugreifen Aber ein
ganz klein wenig kaum ein Zehntelgramm von jedem
Stück löſt ſich doch auf Das macht bei 10 Gramm
Gold immerhin 1 Gramm oder bei 50 Gramm Bruch
gold ſchließlich faſt 5 Gramm Das Bruchgold wird
nach dem nächtlichen Bade herausgefiſcht das Scheide
waſſer verdampft Etwa 5 Gramm Gold ſind mühelos
gewonnen oder wenn man das Gramm durchſchnittlich
zu 25 M rechnet 125 M Tages richtiger Nachtver
dienſt iſt mühelos erzielt Man muß ſich nur zu helfen
wiſſen Und der moderne Alchimiſt weiß ſich zu helfen
Berlin iſt ein zweites Klondyke geworden M Pr

Kunſt und Wiſſenſchaft
In der Literariſchen Geſellſchaft las geſtern Rein

hard Koeſter der jüngeren Dichterſchule angehörend
aus eigenen Werken vor Den Anfang machte die Er
zählung Sibvylle ein in die Phantaſtik E T A Hoff
manns getauchtes ſtellenweiſe nicht von Geſuchtheit
freies Werk das trotz mancher Längen immer wieder
aufhorchen ließ ſobald die Strahlen echten Talents
hervorbrachen Bei dem zweiten Stück des Abendseiner dramatiſchen Bilderſolge Peregrinus die im
Schatten Wedekinds zu ſtehen ſcheint hinderte die Ver
ſchwommenheit des Ganzen den Kontakt zwiſchen Red
nerpult und Hörerſchaft zumal die wenig anrege de
Vortragsart des Dichters der beabſichtigten Wirkung
entgegenſand

Stadttheater Figaros H it am Mittwoch ſind tig ritz Kerzmann Graf Almaviva
Dina Mahlendorff rä J Eliſabeth Schwarz Su
ſanne Anna Enghardt Cherubin e oesler

rofit des Händlers und vor allem wo
ſein Ehrasja als moderner

igaro Katharina Eichenberg Marze Cornee Vera Dr Bartolo Paul Stampa Baſilio
Alchimiüt bieihtt Sehr ein Alſed Erneiti Euraio Kurt Schreiber Antgnio

ne on im kuktusminſſterfum zuſammen di über
diſe frage beraten ſollte es waren vertreter ſemtlicher
den kultusminiſterien ſowi der ſchweiz und
deutſchöſtereichs anweſend weiter waren di preſe
buchdruker korektoren und lererferbende der deutſche
ſprachfetein und di univerſiteten fertreten fon zu
verleſiger ſeite wird das ergebnis diſer beſprechung
mitgeteilt angeſtrebt wird eine möglichſt fereinfachtelauttreue recht ren unter fortlaſſung der groſen
buchſtaben man wil diſes mal grüntliche arbeit
leiſten es iſt ein ausſchus geſchafen der mite ſebruar
ſeine beratungen beginnen wird oder ewirtf für
die einfürung der neuen ſchulbü ſol eine über

ngszeit von mereren jaren forgeſeen werden wich
igeres haben unſere leitenden mener heuzutage c

auch nicht zu tun um unſeren leſern ein bild fon diſer
neuen rechtſchreibung zu r haben wir ſi in diſen
zeilen angewant wi gefelt ſi

Letzte Telegramme
Die Leipziger Frühjahrsmeſſe

Leipzig 3 Febr 10 500 Ausſteller ſind bis jetzt zur
bevorſtehenden Frühjahrsmeſſe angemeldet und täg
lich gehen weitere Anmeldungen für die allgemeine
Muſtermeſſe und die techniſche Meſſe ein ſo daß mit
einer Geſamtbeteiligung von 12000 Aus
ſtellern gegen 9500 zur letzten Herbſtmeſſe gerechnet
werden muß Dank der großzügigen Meſſepolitik
Leipzigs das die techniſche Meſſe aus der allgemeinen
Meſſe ausgeſchieden und eine Reihe neuer Meſſe
ausſtellungsräume geſchaffen hat können trotz der
ſtarken Beteiligung auch die neuhinzukommenden
Ausſteller noch ohne Schwierigkeiten untergebracht
werden Die allgemeine Muſtermeſſe beginnt am
29 Februar die techniſche Meſſe am 6 März

Deutſchlands Vertretung bei den Alliierten
B Berlin 3 Februar Ein Berliner Mittagsblatt

meldet daß außer Herrn v Lucius den man in Rom
nicht haben wil auch der frühere Staatsſekretär Splf
der als Geſchäftsträger nach Tokio gehen ſollte von der
japaniſchen Regierung abgelehnt ſei und daß auch der
Berufung Land sbergs nach Brüſſel Schwierigkeiten
entgegenſtehen Wie wir erfahren iſt hierüber an amt
lichen Stellen bisher nichts bekannt

Lloyd George über einen Frieden mit Rußland
ep London 3 Februar e Drahtmeldung

Lloyd George formulierte die Bedingungen eines
Friedens mit Rußland wie folgt Unabhängigkeit und
vollſtändige Sicherheit der Randſtaaten von Finnland
bis Polen und vollſtändige Sicherheit Rumäniens Un
abhängigkeit und Unantaſtbarkeit Armeniens und der
kaukaſiſchen Republik Garantien daß ſich die Bolſche
wiſten nicht in Perſien und Afghaniſtan einmiſchen
Wenn die Bolſchewiſten ſich weigern Frieden zu
ſchließen dann müßten England und die Alliierten
Truppen nach Rußland ſchicken Jnzwiſchen hat be
reits Eſtland Frieden mit Sowjetrußland geſchloſſen

Großer Waffenraub in Konſtantinopel
London 2 Febr Havas Reuter erfährt daß

einem Telegramm aus Konſtantinopel zufolge
die Nationaliſten am letzten Mittwoch eine regelrechte
Plünderung des großen Kriegsmaterialdepots in
Gallipoli veranſtaltet hätten Es ſeien 80 000 Gewehre
500 000 Patronen und 32 Maſchinengewehre gerau
und wahrſcheinlich nach der aſiatiſchen Tür
kei gebracht worden

Die Bolſchewiſten an der rumäniſchen Grenze

op Zürich 3 Februar Eigene DrahtmeldungDie v Preß meldet aus Bukareſt daß ſtarke bol
ſchewiſtiſche Streitkräfte an der rumäniſchen Grenze
ſtehen Die Bolſchewiki beabſichtigen Rumänien ein
Friedensangebot zu machen falls dieſes von den Ru
mänen nicht angenommen wird werden die Bolſche
wiki ſofort in Rumänien eindringen

Die Friedensberatung in Waſſhington

Waſhington 2 Febr Havas Die republika
niſchen Führer haben beſchloſſen ſich mit den Demo
kraten dahin zu verſtändigen den Friedensver
trag in der kommenden Woche neuerdings
in der öffentlichen Sitzung des Senats zu beraten

Arbeitskräfte für die Union verlangt
ep Newyork 3 Februar Eigene Drahtmeldung

Ueber 400 der hervorragendſten Induſtriellen und
Finanzleute der Vereinigten Staaten erlaſſen eine Er
klärung in der die Notwendigkeit einer Einwanderung
nach den Vereinigten Staaten dargelegt wird Die
Erklärung weiſt darauf hin daß gegenwärtig in den
Vereinigten Staaten 4 Millionen Arbeiter fehlen

ſich die Nachfrage nach unqualifizierten Ar
beitern gegenüber dem Kriege verſtärkt habe Eine
Einwanderungspolitik deren Ergebnis die Fern
haltung neuer Arbeiter ſei die man in der Jnduſtrie
ſo dringend brauche könne nur eine verhängnisvolle
Wirkung haben

und da

Devpiſenkurſe

ep Zürich 3 Februar Eige ne DrahtmeldungPfund 19,85 20 Franken 41,50 42,50
Mark 5,75 6,25 Kronen Wien 1,50 2 Kronen Prag
5, 6 Lire 25, Newyork 5,66 5,72 hollGulden 257 219 Madrid 102 104 Belgien 41 42 50

dwig Jungkurth Bärbchen Spielleitung Auguſt
muſikaliſche Leitung Felix Wolfes

Als Privatdozent in der theologiſchen Fakultät
der Univerſität Halle habilitiert ſich Lic theol Wilh
Koepp mit einer Antrittsverleſung Mittwoch nach
mittag 524 Uhr über die religionspſychologiſche Me
thode

Die Leitung der Münchener Staatstheater geht
jedenfalls ſchon von der nächſten Spielzeit ab an
Dr Zeiß den bisherigen Gegeralintendanten in
Frankfurt a über Dr Zeiß hat ſeinen Frank
ſurter Poſten an deſſen Antritt beſondere Hoffnungen
geknüpft wurden nur wenige Jahre innegehabt

Gelehrte und Kinoſterne Jn der von Stefan
Großmann herausgegebenen Zeitſchrift Das TageBuch nennt die Albert Penck die Gehälter die
der Staat den Gelehrten an den Hochſchulen aus
bezahlt Das Tage Buch vermerkt dazu Man er
ſchrickt Jm preußiſchen Staatshaus altsplan für 1919
iſt das Jahreseintommen für den beraſſiſtenten der

pſychiatriſchen Univerſitätsklinik mit einer Summe
von 2400 Mark feſtgeſetzt An der Berliner Univerſität
haben ordentliche Profeſſoren ein Jahreseinkommen
von 3600 M garantiert Zum Glück ſagt das Tage
Buch gibt es in anderen Atmo phären tröſtlichere

Entlohnungen i r d nSchünzel bezieht für jeden Tag derS Fertt n eines Films 2000 M Der Schau
Schauſpieler Emll W erhält ger jeden Tag der
Mitwirkung an einem Film 2000 M Frau HenunyPorten erbet für jeden Film 44000 M Zehn ilme
im Jahre ſind ihr pragtiert Das t n Jahres
einkommen von 440 000 M Da zehn Filme in etwa
150 Tagen fertigzuſtellen ſind kann r Porten diesMinimum über eiten Jhr Jahreseinkommen wird
auf 600 000 M geſchätzt

Sind Sie bei der Einwohnerwehr Wir werdenum d Mitteilung r daß ein unter dieſem Titel
erſchienenes Zeitſtück des halliſchen Schriftſtellers Karl
MeitnerHeckert vom Zentral Ausſchuß der Einwohner
wehr erworben wurde und in Halle zur Uraufführung
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Handel nnd Verkehr
Die internationale Valutakonferenz

Von Paris aus werden gegenwärtig energiſche
Schritte bei den Regierungen der Großmächte unter
nommen um ſie zu veranlaſſen an der geplanten
internationalen alutakonferenz teilzunehmen Der
franzöſiſche Finanzminiſter hofft daß die Konferenz
zu einem Abkommen zur r eKredite führen wird Nach einem Radiotelegramm
aus Waſhington kam es im amerikaniſchen
Senat zu einer großen Debatte über die finanzielle
Lage in Europa in der zunächſt Senator Smith feſt
ſtellte daß die verſchiedenen Regierungen augenblick
lich Amerika 325 Millionen Dollar Zinſen für be
willigte Anleihen ſchulden Senator Walſh erklärte
ſich die Tatſache daß ſo verarmte Nationen nicht ein
mal die Zinſen für das geliehene Geld bezahlen
könnten daraus daß mehrere dieſer Länder Hunderte
von Millionen für eine mächtige Luftflotte veraus
gabten Zudem wollen dieſe weitgehende mili
täriſche Programme mit dem von Amerika ge
liehenen Gelde ausführen Senator Smith drückte die
Meinung aus daß wenn England die ihm geſtundeten
144 Millionen Dollar Zinſen bezahlen würde die Ver
einigten Staaten damit Polen und Oeſterreich helfen
könnten die tatſächlich Hungers ſtürben Engliſche
Blätter melden aus Newyork daß Schatzſekretär Glaß
der Handelskammer ein Schreiben überſandt habe in
dem er erklärt das Schatzamt ſei gegen den Plan
einer internationalen Finanzkonferenz damit nicht die
vergebliche Hoffnung auf eine Aktion ſeitens der Ver
einigten Staaten zur Finanzierung der Bedürfniſſe
Europas wieder auflebe Glaß erklärt nachdrücklich
das wahre Mittel gegen den ſchlechten Stand des
Wechſelkurſes ſei die Aufhebung des Verbots
der Goldverſchiffung

Der deutſche Baumarkt
Jn einer vom Deutſchen Wohnungsausſchuß nach

dem ehemaligen preußiſchen Herrenhauſe einberufenen
Tagung deutſcher Wohnungspolitiker gab u a Unter
ſtaatsſekretär Scheidt als Vertreter des preußiſchen
Miniſteriums für Volkswohlfahrt Erklärungen ab die
wegen ihres hoffnungsloſen Peſſimismus von der Ver
ſammlung mit tiefer Bewegung aufgenommen worden
ſind und ernſteſte Beachtung verdienen

Unterſtaatsſekretär Scheidt wies u a darauf hin
daß die Baukoſten heute das Zehnfache des Frie
denspreiſes betragen und wir noch nicht am Ende dieſer
Entwicklung ſtänden Wenn man daran denke daß die
Mark heute nur noch vier Pfennig auf dem Weltmarkt
gelte und daß das Streben der Bauſtoffinduſtrie auf
eine Anpaſſung der Jnlandpreiſe an die Weltmarkt
preiſe abziele ſo erſcheine das Wohnungsproblem für
Deutſchland ſchon finanziell unlösbar

Die Baukoſten für ländliche Wohnungen
könnten durch praktiſche Mitarbeit der Familienange
hörigen etwas herabgemindert werden Es ſei denkbar,
daß der ländliche Wohnungsbau mit Hilfe von Reichs
zuſchüſſen dem in mäßigen Grenzen bleibenden Bedürf
nis entſprechen könnte Hier werde das Reich noch die
Ueberteuerungszuſchüſſe den Gemeinden abnehmen
können Aber der Bau von Stadtwohnungen
werde ohne ſehr erhebliche Zuſchüſſe der Gemeinden
nicht möglich ſein Die Regierung beabſichtige nun
provinzielle Einkaufsgeſellſchaften zugründen um durch Zentraliſation den Einkauf von
Bauſtoffen rentabler zu geſtalten Sie geben ſich jedoch
gar keiner Hoffnung darüber hin daß auch dieſe Art
von Zentraleinkauf nur eine kleine Preisſenkung er
zielen könne Gelöſt könne das Problem zurzeit
überhaupt nicht werden Wir müſſen uns von
vorherein ſagen daß das Bedürfnis nicht befriedigt
werden kann

Eine Finanzierung iſt nur möglich nach Maß
gabe der wirtſ lichen Kräfte und dieſe ſind infolge

DIa Dänemark 1423,50 1426,50 B Schwe vum Febr Bolen e D
den 1723,25
1576,50 B Finnland 1593,40 1596,60Oeſterreich alte 35,20 35,29 B Oeſterreichabgeſt 26,47 265214 B Prag 84,90 858,10
Ungarn 29,97 30,03 B Bulgarien Konſtanti
nopel Spanien 1608,40 1611,60 B

Berliner Produktenbericht
Berlin 2 Februar

Der Produktenmarkt zeigte wieder ſehr feſte Hal
tung bei unvermindert ho See Jedochzeigten ſich hier die Käufer für Lokoware noch vorſi
tig Erbſen blieben für gute Sorten geſucht wä
rend geringere Qualitäten ſchwer verkäuflich waren
Bohnen hatten kein größeres Geſchäft Peluſchken
waren mehr angeboten Pferdebohnen waren wenig
verändert Wicken waren in beſſerer Ware gut zu ver
kaufen Lupinen wurden beſonders zu Verarbeitungs
zwecken ſtark gefragt Heu und Stroh blieben feſt

Jnländiſcher Hafer für 1000 Kilogramm in Mark
Sofortige Abladung ab Abladeſtation 3709 3740

Großhandel und Valutanot Die kataſtrophale
Entwicklung unſerer Valuta hat den Zentralverband
des Deutſchen Großhandels veranlaßt im Auftrage
der Großhandelsfirmen die auf Einwirkung amtlicher
Stellen während des Krieges Kredite im Ausland ge
nommen haben und bei der jetzigen Abdeckung in
größte Schwierigkeiten geraten müſſen eine Ausſprache
mit den beteiligten Regierungsſtellen eine Hilfsaktion

ren Alle beteiligten Firmen werden ge
eten ſofort der Geſchäftsſtelle des Zentralverbandes

des Deutſchen Großhandels Berlin W 8 Budapeſter
Straße 21 II die Höhe der noch nicht abgedeckten
Schulden ſoweit ſie auf die Einwirkung amtlicher
Stellen hin genommen wurden bekanntzugeben

Verſorgung mit land wirtſchaftlichen Maſchinen
gm Reichswirtſchaftsminiſterium wurde kürzlich eine

eſprechung mit Vertretern der landwirtſchaftlichen
Organiſationen und der Verbände der landwirtſchaft
lichen Maſchineninduſtrie abgehalten die die Deckung
des Bedarfs der Landwirtſchaft an Maſchinen betraf
Die Organiſationen und Verbände werden gemeinſam
den Bedarf der Landwirtſchaft feſtzuſtellen und die
Lieferungen zu ſichern ſuchen Wenn möglich ſoll eine

h Sperrung der Ausfuhr an landwirthaft ichen Maſchinen vermieden werden

Verteuerung des Porzellans Der Verband Deut
ar teilt ſeinen Abnehmern mit daß er

infolge der erhöhten Löhne und Rohmaterialien ge
zwungen wurde eine Aenderung in der Preisberech
nung mit Wirkung vom 15 Januar ab eintreten zu
laſſen Danach wird der ehrrige Preis der Fabrikate
verdoppelt und ſtatt 75 Proz Aufſchlag wie bisher
nunmehr 25 Aufſchlag auf den verdoppelten
Preis erhoben Gleichzeitig wird mitgeteilt daß ſeit
1 Januar neue Staffeluggen der Umſatzprämie und
der Groſſiſtenprämie in Kraft getreten ſind

Vom Rohhänutemarkt Nachdem in den Uebergangs
wochen vom alten zum neuen Jahr ein gewiſſer Stillſtand
in einigen Häuteſorten auch ein leichter Preisrückgang ein
getreten war macht ſich jetzt eine neue ſcharfe Aufwärts
bewegung bemerkbar Die Verſteigerungen zu Frankfurt am
Main Hamburg Mannheim uſw brachten du eg ziemlich
e Preisaufſchläge Dieſelben ſchwanken zwiſchen 5 und
25 Prozent

Leipziger Rauch und Wildwarenmarkt Hoher Preis
ſtand und flottgehendes Geſchäft kennzeichneten den Leipziger
Rauchwarenmarkt der letzten Januarwoche Sehr lohnend
entwickelt ſich das Wildwarengeſchäft das jetzt auf dem Höhe
punkt angelangt iſt Unter dem Einfluß der ſinkenden Va
luta und der ungeſtümen Nachfrage kamen hier in den be
liebteſten Artikeln noch weſentliche Preiserhöhungen gegen
über den Vorwochen zur Geltung

Verſtadtlichung des Erzgebirgiſ Steinkohlenbau
vereins Wegen Uebergang des Erzgebirgiſchen Steinkohlen
bauvereins an die Stadgemeinde Zwickau ſind bis zum 30 1
d J über 4000 Aktien bei der Vereinsbank Zwickau zur Ver

der Finanznot gelähmt Jnfolgedeſſen wird die Bau
tätigkeit im Jahre 1920 nicht größer ſein als 1919

mangel auf der Bauproduktion Die Bauſtoffrage
iſt eine Kohlenfrage Mit einer verſtärkten Kohlenliefe

zu betrachten iſt

Noch ſchwerer als die Finanznot laſte der Bauſtoff

fügung geſtellt worden ſo daß der Verkauf als abgeſchloſſen
Die Stadtgemeinde wird vorausſichtlich den

eſt der Aktien im Wege des freien Ankaufs in die Hand zu
bekommen ſuchen um ſomit das ganze Werk zu r

Die Kammgarnſpinnerei Stöhr Co Akt Gef in
Heipzig plant eine Erhöhung des Grundkapitals um 2 Mil

rung an die Ziegeleien und Bauſtoffbetriebe kann 1920 lionen 6prozentiger Vorzugsaktien auf 14 Millionen Mark
nicht ger ynet werden Wir werden 1920 mit derſelben t W
Ziegelnot wie 1919 zu rechnen haben Wir müſſen des
halb Erſatzſtoffe ſuchen Wir haben als ſolche
Lehm und Holz Die Mitteilungen daß die Verſuche
mit Lehm zu Bauten mißglückt ſeien ſind von inter
eſſierter Seite in die Oeffentlichkeit lanziert und ent
ſprechen nicht den Tatſachen Das Holz werde haupt
ſächlich für die Bergarbeiterwohnungen im Ruhrkohlen
gebiet gebraucht und ſcheide als Erſfatzſtoff für die
Städte aus Jm Finanzminiſterium werde erwogen
werden ob und inwieweit die Baukoſten auf die vor
handenen Wohnungen in Form einer Mietſteuer
oder Wohnungsabgabe möglich iſt Wenn man
eine derartige Abbürdung in Erwägung ziehe ſo ſei
man ſich aber darüber klar daß dies nur eine vorläufige
Regelung für 1920 ſein könne die einer grundſätzlichen
und weiterreichenden Regelung nicht den Weg verlegen
dürfe Eine ſolche müſſe verſucht werden Zweifel aft
ſei noch ob man den Nutzungswert oder den Bauwert
als Faktor in Rechnung ſtellen ſoll Die Frage bedürfe
weiterer Klärung Jedenfalls müſſe man ſich aber auf
den Standpunkt ſtellen daß es ſich dabei um eine
Zwedab gabe handele die nicht in den allgemeinen
Steuerſäckdel fließen dürfe

Berliner Börſe
Berlin 2 Februar

Stürmiſcher Kaufandrang in Jnduſtriewer
ten jeglicher Art kennzeichnete auch heute den Börſen
verkehr Es wurden nahezu alle geforderten Preiſe
gezahlt was in Hütten und Bergwerksaktien teilweiſe
Erhöhungen um mehr als 20 Prozent zur Folge hatte
ſo bei Kattowitzer Bergbau und Lotihringer Hütte
Steigerungen von mehr als 40 Prozent erlangten Bis
marckhütte und Mannesmannröhren Auch Deutſch
Ueberſee Elektriſche ſtellten ſich um mehr als 50 Pro
zent höher Felten und Guilleaume um 60 Prozent
Hirſch Kupfer um 30 Prozent Von Kaliwerten
ſtiegen beſonders Kaliwerke Aſchersleben und Weſter
egeln Eigentliche Valutawerte traten etwas in den
Hintergrund bei verhältnismäßig wenig bedeutenden
Aenderungen Kolonialwerte waren meiſt gut
behauptet Oeſterreichiſche Südbahn lagen gedrückt auf
das Scheitern der Verhandlungen mit den franzöſiſchen
Prioritätenbeſitzera Am Anlagemarkt hatten
deutſche Werte wenig Veränderungen Ungariſche
waren meiſt abgeſchwächt Ausländiſche Valuten be
wegten ſich in ſteigender Richtung
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Die Dux Autowerke Akt Geſ in Wahren bei Leipzig
chloß ihre Betriebswerkſtätten wegen reren

n e ar und Färberei Geſfuisvorm Walters Nachfolger in Markranſtädt will eine

1726,75 B Norwegen 1578,50 fünf
en

Die Oberſchleſt Kohlenkonventio d weitereJahre bis September 192 la

övorthzltinn der Halliſten Rachrihten
Vereinsmitteilungen

Hall Fu verein Sportfreunde Nächſte Mitgliederverſammlung Linte den 5 Februar abends Uhr im
Markgrafen Die Verſammlungen finden jetzt wieder regel

mäßig jeden Donnerstag nach dem 1 und i5 jeden Monats

nein Dienstag 48 Uhr Spielausſchuß und Vorſtands
ng

Fußballklub von 1910 Mittwoch 8 Uhr Geſamtvor
ſtandsſitzung im Schweizerhaus

Touriſtenverein Die Naturfreunde Mittwoch abend
Volkstänze in der Turnhalle Kloſterſtr Donnerstag abend7 Uhr im Stadtheim Kl Berlin 1 Monatsverjammtung

Süddeutſcher FußballDerby
F Kl Nürnberg Sp V Fürth 1
Zwiſchen den beiden ſtärkſten ſüddeutſchen Fußball

vereinen Spielvereinigung Für th und dem I Kl
Nürnberg wurde am Sonntag vor etwa I2 000
Zuſchauern ein Kampf Süd deutſches Fußball
Derby genannt ausgetragen Nach prachtvollem
allerdings zeitweiſe recht ſcharfem Spiele bei welchem
der 1 Kl durch ſeine ausgezeichnete Stürmerreihe
ſtets das beſſere Ende für x hatte ſiegte der 1 Fuß
ballklub Nürnberg mit 1 120

Nach dieſem Spiel hat der Kl Nürnberg die
größten Ausſichten auf die deutſche Fußball
meiſterſchaft

Die e er tnns PreußenKomet e ſchreibt
Durch viele Mühe und mit erheblichen Koſten verknüpft iſt
es uns er einen eigenen Sportplatz an der Delitzſcher
Straße Stadtgrenze zu erbauen um im Jntereſſe der Kör
per ünd Jugendpflege eine geeignete Stätte zu finden Leider
vergreifen ſich ruchloſe Hände an der Umzäunung und reißen
die Bretter mutwillig ab Warum dies Wir bitten allegußgäneer dieſer Straße beſonders diefenigen welche eifrige

lnhänger des Raſenſportes ſind ihr Augenmerk hierauf zu
richten damit derartige Vergehen im Keime erſtickt werden
Ausdrücklich bemerken wir daß wir alle Mittel und Hebel in
Bewegung ſetzen die Uebeltäter gerichtlich zu erlangen Auch
die Eltern und Erzieher bitten wir um ihre Unterſtützung

Leibesübungen in der Schule Der bayeriſche Juſtiz
miniſter Müller hat dem bayeriſchen Landtage in Form eines
Antrages ein Mindeſtprogramm über körperliche Jugend
erziehung überreicht worin u a folgende Forderungen auf
geſtellt werden Geſetzliche Verpflichtungen der Gemeinden
zum Bau von Jugendſpielplätzen geſetzliche Verpflichtung
der Jugend beiderlei Geſchlechtes vom 6 bis 16 Lebensjahre
an Körperübungen teilzunehmen obligatoriſcher Turnunter
richt in den Fortbildungsſchulen ſechsſtündiges Schulturnen
in der Woche finanzielle Unterſtützung der Turn und Sport
vereine durch Reich Staat und Gemeinde Schaffung einer

Dieſe ForderungenZentralſtelle im Unterrichtsminiſteriumſollen auch vom Reich übernommen werden
Verein für Leibesübungen Bitterfeld Am vergangenen

Freitag verſammelten ſich die Mitglieder des Bitterfelder
Turnvereins von 1848 und der Vereinigung für Bewegungs
ſpiele um einen Zuſammenſchluß beider Vereine herbeizu
führen Der Vorſitzende des Turnvereins eröffnete gegen
8 Uhr die von zirka 200 Mitgliedern beſuchte Verſammlung
und hieß die Erſchienenen herzlich willkommen er erteilte
Herrn Dr Schrödter welcher die vorangegangenen Kommiſ
ſionsſitzungen geleitet hatte das Wort Derſelbe gab das
in den Sitzungen feſtgelegte Grundgeſetz bekannt welches ein
ſtimmig angenommen wurde Der Verein führt den Namen
Verein für Leibesübungen e Bitterfeld Nachdem der
Vorſtand unter Vorſitz des Herrn Dr Schrödter einmütig
gewählt war wurde die Tagesordnung erledigt welche gegen
1024 Uhr erledigt war Jn berzlichen Worten gab der Vor
ſitzende der Hoffnung Ausdruck daß der neue Verein blühen
und gedeihen möge und ſchloß mit einem Hoch auf den Verein
und das deutſche Vaterland

Verbandstag des Süddeutſchen Leichtathletik Verbandes
Der am Sonntag in Karlsruhe ſtattgefundene Verbands
tag des Süddeutſchen Verbandes für Leichtathletik bei dem
ſämtliche Verbandsvereine mit Ausnahme von Nordbayern
vertreten waren wurde der bisherige Verbandsvorſitzende
Lang München einſtimmig wiedergewählt Augenblicklich zählt
der Verband 25 000 Leichtathletik treibende Mitglieder Die
Süd deutſchen Leichtathletik Meiſterſchaf
ten finden am 1 Auguſt in Stuttgart ſtatt
der am 20 Juni vom Deutſchen Reichsausſchuß für Leibes
übungen geplanten Reichsjugendkämpfe wurde ein
ſtimmig folgender Antrag angenommen Der Süddeutſche
Leichtathletik Verband lehnt es ab an dieſen Jugendwett
kämpfen wie ſie in der jetzigen Form gedacht ſind ſich zu
beteiligen Er ſtellt ſich auf den Standpunkt daß Wett
kämpfe unter den Verbänden für Leibesübungen nur in den
Uebungen durchgeführt werden können die den beteiligten

u

Bezüglich

v wenn mm V m 7 Wir Man ſWeryerven geren wen wWrrert ehe Awenrernnz ver
Beſtimmungen

Die internationalen Beziehungen D im Radren dürften in der e einen
ehe tie Betten nen nmen ann tere e en en e Radrennſport erklärt Jetzt befindet der auch in Deutſchland

beſtens bekante italieniſche Flieger derzeitigeDirektor der Mailänder d nicht nu
auf dem Wege nach Frankreich ſondern auch zum großZiege der Franzoſen Dtptjciand um geeignere
deutſche Rennfahrer i vie a er Radrennen zu ver
pflichten Man muß geſpannt ſein wie ſich die U E J dazu
verhalten wird

Strandfeſt bei der e h von 1874 NelſonAm letzten Sonnabend hielt die Ruder Geſellſchaft in alther
gebrachter Weiſe ihr diesjähriges Strandfeſt ab Der Befuch
war ein außergewöhnlich ſtarker Beim Eintritt in die Feſt
räumlichkeiten Neumarktſchützenhaus ſah man ſich an den
Strand verſetzt und war entzückt von der Dekoration Nach
einem Strandkonzert ſchloß ſich unter Vorantritt einer Muſik
kapelle re ein Rundgang durch das Dorf Grüne
münde an Der Bürgermeiſter Herr Bührlen 1 Vorſitender
begrüßte die Erſchienenen ihnen gute Erholung am Strande
wünſchend Alsdann ſetzte ein Leben und Treiben ein das
die Friedensfeſtlichkeiten weit übertraf ſo daß des öfteren
die Strandpolizei wegen allzu großen Andranges einſchreiten
mußte Alles in allen genommen kann die Ruder Gefelſchaft
nur ſtolz auf den Verlauf ihrer Veranſtaltung ſein und man
konnte auch an der Ringkämpfertruppe durch junge Ruderer
eſtellt erſehen daß der Ruderſvort fräftige funge Männer
eranbildet

Einen Sportfilm beabſichtigen die Sporttehrer Lott und
Angermaier am Freitag abend vorzuführen Der Film zeigt
u a die olympiſchen Spiele in Stockholm und die Technik der
Weltmeiſter das Leben und Treiben im größten deutſchen
Turnverein mit ſämtlichen Sportzweigen ſowie das Fußball
ſpiel von Wacker Halle gegen Berolina anläßlich der
Jahnfeier er iſt ein Vortrag über die Technik der
Athletik vorgeſehen Ueber die Vorführung die etwa drei
Stunden dauert folgt noch Näheres Zur Deckung der Un
koſten wird der geringe Eintrittsvreis von 2 Mark erhoben

Prieftaſten der Halliſchen Rachrichten
Jeder ſchriftlichen Anfrage iſt außer dem Bezugsſchein ein

mit Aufſchrift und Freimarke verſehener riefumſchlag
Brirfmarke genügt nicht beizulegen in dem die

Antwort direkt an den Frageſteller wieder zurüdckgelangt
Anonyme Anfragen werden nicht veanwortet Für die Aus
küönfte im Briefkaſten und in der Sprechſtunde wird keinerlei
zivilrechtliche Verantwortlichkeit Kbernommen Die Begant
wortung der Anfragen im Briefkaſten erfolgt koſtenlos

Hans Wenn auch die Erhöhung der Teuerungszulagen
um 150 Prozent zunächſt nur den Reichsbeamten zugeſichert
iſt ſo hat doch der preußiſche Finanzminiſter bereits die Er
klärung abgegeben daß auch die preußiſchen Beamten in den
Genuß dieſer Erhöhung treten werden Somit werden auch
die Penfſionäre die erhöhten Beihilfen beziehen allerdings wieisber mit 50 Prozent der den gaktiven Beamten gewährten
Teuerungszulagen

Wochenhilfe Wenn Sie als Pflichtmitglied Jhrer
Ortskrankaſſe keinen Anſpruch auf Wochenhilfe haben weil
Sie im letzten Jahre vor ihrer Niederkunft nur 193 Tage ver
ſichert geweſen ſind dann können Sie auf Grund der Kaſſen
mitgliedſchaft Jhres Ehemannes nicht die Familienwochenhbilfe
in Anſpruch nehmen Dieſe Unterſtützung wird nur verſiche
rungsfreien Ehefrauen gewährt Sie waren aber vor der
Enbindung nicht verſicherungsfrei ſondern verſicherungspflich
tig Wenn Jhr und Jhres Ebemannes Geſamteinkommen
im letzten Jahre vor der Niederkunft aber den Betrag von
2500 Mark der ſich für jedes Kind unter 15 Jahren um
250 Mark erhöht nicht überſtiegen hat dann können Sie von
der Allgem Ortskrankenkaſſe die Wochenhilfe beanſpruchen

T T 1 Gegen Sommerſproſſen wendet man u g
Zitronenſaft an Man wäſcht abends das Geſicht und ver
reibt dann einige Tropfen Zitronenſaft auf Geſicht und Hände
Wenn man dies Verfahren einige Wochen anwendet dann
verſchwinden Leberflecke und Sommerſproſſen vollſtändig Auch
Waſſerſtoffſuperoxyd iſt ein wirkſames unſchädliches
Mittel gegen Sommerſvroſſen Jn Apotheken ſind andere
Mittel noch erhältlich 2 Heiße Bäder ſind ein gutes Mittel
bei Fettglanz der Haut 3 Nichtentzündete Miteſſer ſollen
zart ausgedrückt werden worauf man das Geſicht mit Seife
heiß wäſcht Ueber Nacht legt man Schwefelſalbe auf 8

P W Als Vater gilt wer der Mutter in der Zeit
vom 181 bis 302 Tage vor der Geburt des Kindes beigewohnt
hat

W B in O Wir nennen Jhnen über Weinbau fol
gende Zeitſchriften 1 Der Weinban Heilbronn 2 Pfälz
Wein und Obſtbau Zeitung Kaiſerslautern 3 Deutſche Wein
Zeitung Mainz 4 Weinbau und Weinhandel Mainz 5 Zen
tralhlatt für Wefinhau und Wein Großhandel Mainz ,Ceres

und

Nachrichten vom Wein und Rhein Nierſtein 7 Der Wein
markt Trier 8 Der Fränkiſche Weinbau Würzhurg Sämt
lich durch die Poſt oder Buchhandel zu beziehen

Kirchliche Nachrichten
Marthabaus Sophienſtr 6 Mittwoch abend 9 Uhr

Wochenandacht P Lic Koepp
S 2

Oeffentliche Wetter Anſage für den 4 Febr
Heiter trübe zeitweiſe neblig oft trocken tagsüber mild

Waſſerſtands Nachrichten vom 3 Febr

Saale Elb eWeißenfels S Aufſig 2rotha P Barby 13 38ernburg 2,96 Magdeburg 28albe S Wittenbver 14 63mr

Zuckooh EBlite OrGéme das woeitaus Beste bei rauher
die gute hantyerjüngenäe Zuckooh COréwe neben

spröder Haut

h8234Männer Cchüutzt kuch
h vor geschlechtlicher AnsteckungWir O Schachiel für 6mwal Gebrauch 2,50

Verkanfs und Versandstelle O Klappenbaeh Gummi
waren Halle a Gr Ulrichstr 41 Fernruf 6545

Chefredakteur Konrad Pohl Verantwortlich für den politiſchenen Konrad Pohl für Kunſt und Wiſſenſchaft und Unter
haltungsblatt Ernſt Elteſter für die Stadtzeitung Gerichts

al und Umgebung Walter Britting für den Hanvbelstei
übert Herling für Sport und Kleine Chrontr Arthur Petſch

ür die Anzeigen Walter Pfennigdorf Sämtlich in Halle
erliner Redaktion Dr Nichard Bahr Berlin W 40Fürſt Bismarck Straße 2 Druck und Verlag Halliſche Nach

richten Gebr Huck
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